

Claudia: 80% del ingreso de migrantes se queda en EU

GASPAR VELA, CIUDAD DE MÉXICO

— La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que si los migrantes dejaran de consumir en EU esa economía se contraería 1%, lo que equivale a destruir el valor conjunto de la agricultura, la pesca y la silvicultura de ese país, de acuerdo con datos que le aportó Viri Ríos, especialista en análisis de política pública y colaboradora de MILENIO. PÁGS. 8 Y 9

Sheinbaum: dejan migrantes 80% de sus ingresos en EU

Conferencia. Destaca la aportación de los connacionales a la economía de ese país; programas del Bienestar, a la Constitución

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que 80 por ciento de los ingresos de los migrantes mexicanos que radican en Estados Unidos se quedan en ese país.

En medio de las tensiones por los amagos del presidente electo de EU, Donald Trump, Sheinbaum defendió la contribución de los connacionales a la economía estadounidense con datos que le aportó la especialista en análisis de políticas públicas y colaboradora MILENIO, Viri Ríos.

“Hace como una semana me puse en contacto con la doctora Viri Ríos... En algunas cosas no estamos de acuerdo, pero en muchas sí, y yo la considero una economista de primera”.

Resaltó que, según los datos de Ríos (publicados en su columna

de MILENIO), “los mexicanos que trabajan allá, tengan o no documentos”, envían en remesas 20 por ciento de sus ingresos, “pero 80 por ciento lo invierten en EU.

“Son datos de muchísimas fuentes, que trabajó Viri Ríos y que me los envió... es importante, porque son publicaciones académicas que tienen el sustento para dar esta información”, dijo.

Sheinbaum agregó, citando datos publicados en dicha columna, que si los trabajadores mexicanos dejaran de consumir en EU, la economía se contraería 1 por ciento, lo que equivale a destruir el valor conjunto de la agricultura, la pesca y la silvicultura de ese país.

La mandataria, además, destacó que 52 por ciento de los salarios de los connacionales van a seguridad social en EU.

“Estos son datos de publicaciones académicas... los migrantes indocumentados contribuyen con 13 mil millones de dólares al año al seguro social”, agregó la Presidenta.

Dijo que, gracias al T-MEC, las empresas estadounidenses que invierten en México se vuelven más productivas, lo que les permite que por cada 131 empleos creados en sus filiales mexicanas generen 333 empleos en su país.

“Este trabajo crea empleos en EU, porque aumenta los ingresos de las empresas: por cada 10 inmigrantes que existen en la fuerza laboral se crean entre uno y dos empleos para nativos de ese país”, añadió.

En tanto, pese a que la semana pasada la presidenta Sheinbaum aseguró que estos grupos ya no llegan a la frontera norte del país



porque “hay un plan”, una caravana de mil 500 migrantes partió ayer de Chiapas.

El contingente, conformado en su mayoría por venezolanos, caminó 26 kilómetros y unas horas 10 horas continuas desde Tapachula hasta Huehuetán, donde se dividió en dos.

Otro grupo que partió desde el pasado 20 de noviembre de Tapachula y se encuentra en Arriaga pidió a la Presidenta que les ayude con autobuses para llegar al centro del país.

Los indocumentados arribaron el sábado pasado a la unidad deportiva de Arriaga, después de recorrer 246 kilómetros desde Tapachula, a la espera de que las autoridades resuelvan su situación migratoria.

Invitación

En la mañana, el secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, informó que más de 3.8 millones de estudiantes de secundaria se han registrado para recibir la beca Rita Cetina.

“Tenemos ya en el registro en línea 3 millones 876 mil 322 niños que han sido debidamente inscritos por sus padres para recibir la beca.

“Estamos todavía informándole a la gente, porque la población objetivo rebasa los 5 millones; vamos a seguir estando presentes en las secundarias para que aquellos que falten inscriban a sus hijos”, instó.

Agregó que a partir de este lunes se entregará el pago de la beca de educación básica.

En su conferencia, la Presidenta también firmó el decreto por el cual la Universidad Rosario Castellanos, creada durante su gestión como jefa de Gobierno de CdMx, se convierte en una institución nacional, que tendrá sus primeros planteles en Comitán, Chiapas, y en Tijuana, Baja California.

Además, signó el decreto que eleva a rango constitucional los programas del Bienestar, entre ellos el que garantiza la pensión para personas con discapacidad permanente a menores de 65

años, así como reformas en materia de vivienda, los cuales fueron publicados en el Diario Oficial de la Federación. —

Con información de: Pedro Domínguez, EFE y Abraham Jiménez.

Más de 3 millones de adolescentes, inscritos para la beca Rita Cetina: SEP





Un grupo de indocumentados que se dirige a la frontera norte descansa en el municipio de Huehuetán, Chiapas. EFE

